



Miércoles 02 de Octubre 2024

CMIC NACIONAL

Darío Celis // Pilotos y Aeroméxico: nada

(2024-10-02, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio),)

LA CÁMARA MEXICANA de la Industria de la Construcción (**CMIC**) tiene confianza en el desarrollo de infraestructura ante la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum, destacando la importancia de proyectos como el Tren Maya y la modernización de la infraestructura logística y energética. La cámara presidida por **Luis Méndez Jaled** también subrayó su compromiso con la generación de energías renovables y el avance en la agenda medioambiental. Con estos objetivos, se espera una nueva etapa de desarrollo sostenible e incluyente en el país.

[El Debate SIN \(sitio\),](#)

La CMIC confía en que el nuevo gobierno detonará a la infraestructura

(2024-10-01, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** felicitó a Claudia Sheinbaum, quien hace historia al ser la primera mujer en asumir la Presidencia de la República, y manifestó su confianza en el próximo desarrollo de infraestructura. En un comunicado, la cámara presidida por **Luis Méndez Jaled**, se afirmó que hay plena confianza de que en el país iniciará una nueva etapa de desarrollo sostenible e incluyente.

[Forbes MX \(sitio\), La Capital TAMPS \(sitio\), La Razón On line \(Sitio\), La Razón de México,](#)

DELEGACIONES CMIC

Plantea IP desafíos a Sheinbaum; piden certidumbre

(2024-10-02, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El sector privado en México expresó a la nueva presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, los desafíos para promover la inversión y, sobre todo, generar certidumbre en el empresariado. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** confió en su liderazgo para privilegiar la generación de energías renovables, y la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México espera que haya diálogo sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta ese sector.

[La Jornada \(sitio\), Reforma.com \(sitio\), La Jornada de Oriente PUE \(sitio\), Plano Informativo SLP \(sitio\), Vanguardia COAH \(sitio\), Zócalo COAH \(sitio\), El Vigía BC \(sitio\), La Jornada.](#)

CMIC confía que nuevo gobierno detone la infraestructura

(2024-10-02, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** felicitó a la Dra. Claudia Sheinbaum, quien hace historia al ser la primera mujer en asumir la Presidencia de la República, y manifestó su confianza en el próximo desarrollo de infraestructura. "Nos motiva su propósito de ampliar y modernizar la infraestructura logística, carretera, ferroviaria, portuaria, aeroportuaria, energética, hídrica, urbana y social, incluyendo la construcción de vivienda. Com partimos su visión de privilegiar la generación de energías renovables y avanzar en la agenda en favor del medio ambiente", dijo la **CMIC**. Los temas fueron mencionados por la Presidenta Sheinbaum en su discurso, luego de tomar protesta en el Congreso.

[La Magdalena Contreras tendrá un gobierno de puertas abiertas con Fernando Mercado Guaida](#)

(2024-10-01, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

Esta mañana, Fernando Mercado Guaida tomó protesta en la sesión solemne del Congreso de la Ciudad de México para el Gobierno de La Magdalena Contreras para el periodo constitucional 2024-2027. Entre los asistentes, el alcalde destacó la presencia del ex jefe delegacional de esta alcaldía Eugenio Hinojosa, así como los diputados locales Emilio Guijosa y Paulo Emilio García; Marcela Heredia presidenta de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y Adalberto Ortiz presidente de COPARMEX CDMX.

[Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#),

[Exigen modernizar elevadores del IMSS](#)

(2024-10-02, Juan Ramón Garza, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

Hacer cambios más modernos en vez de mexicanadas, demandó al Instituto Mexicano del Seguro Social el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor, luego de que el viernes pasado se reparó uno de los elevadores del edificio del bloque "B" de la Clínica 7, pero al día siguiente se volvió a descomponer. En su calidad de integrante del Consejo Estatal del IMSS, dijo que hoy tendrán una reunión por vía zoom con el delegado José Valeriano Ibáñez de la Rosa, a quien expondrá este tema.

[Iniciativa privada respalda el plan del nuevo gobierno](#)

(2024-10-02, Guillermo Castillo, 24 Horas Yucatán YUC (sitio),)

Líderes empresariales de Yucatán ven en el plan "Renacimiento Maya" de Joaquín Díaz Mena la oportunidad para atraer inversiones y consolidar al estado como un centro económico clave. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl Monforte González, el plan Renacimiento Maya debe ir de la mano con la preservación de los niveles de seguridad que han hecho de Yucatán uno de los referentes a nivel nacional, ya que el estado de derecho siempre será un aliciente para los empresarios que buscan hacer negocios.

[Escasas esperanzas con nuevo gobierno: Canaco](#)

(2024-10-02, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio),)

Tras considerar que la Presidenta, Claudia Sheinbaum, seguirá destinando los recursos a los programas sociales, el Presidente de Canaco, Oscar Mario Medina Martínez señaló que la seguridad, salud, educación y el mantenimiento de carreteras seguirá siendo una preocupación. Por su parte el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado, mencionó que la vieron franca, creíble, sin embargo, siguen esperanzados en los medios que hacen falta como seguridad, salud, mantenimiento de carretera.

[Inician Poder Judicial de Oaxaca y Cámaras de Comercio programa Sede Naranja, pionero en el país](#)

(2024-10-01, Comunicado, Río Oaxaca OAX (Sitio),)

El Poder Judicial del Estado en coordinación con la agrupación Líderes Empresariales Impulsores del Desarrollo Oaxaqueño, LEIDO, que integran Cámaras y Colegios; diferentes asociaciones y comercios independientes, pusieron en marcha el programa Sede Naranja, zona de Protección Judicial para Niñas y Mujeres, pionero en el país para constituir a negocios como sedes de resguardo y lugares seguros donde mujeres, niñas y adolescentes víctimas de violencia pueden encontrar apoyo y ayuda. Participan las agrupaciones Líderes Empresariales Impulsores del

Desarrollo Oaxaqueño A.C. (LEIDO); Empresarios y Ejecutivos de Oaxaca (EEO); Cámara Nacional de la Industria de Transformación Oaxaca (Canacintra); Asociación Oaxaqueña de Constructores de Instalaciones Eléctricas y Conexos A.C. (AOCIEC); **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Oaxaca (CMIC)**; Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Oaxaca (Canaco) y Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios Sección Oaxaca de Juárez A.C. (AMPI).

[CV Noticias OAX \(sitio\)](#), [Regeneración \(Sitio\)](#), [El Independiente en línea OAX \(sitio\)](#),

Finanzas, El Financiero Bloomberg

(2024-10-01, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El Consejo Coordinador Empresarial y la Coparmex ven en el inicio de la administración de Claudia Sheinbaum una oportunidad para redefinir el rumbo del país, fomentar el crecimiento inclusivo y mejorar el diálogo entre el sector público y privado. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** confía en el desarrollo de infraestructura y apoya la visión de energías renovables y medio ambiente.

Mauricio Flores, colaborador, habló de los anuncios que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum en términos económicos.

(2024-10-01, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen,)

Mauricio Flores, en su programa Gente detrás del Dinero, destacó la importancia de la inversión privada junto con la pública en los proyectos de infraestructura en México. Mencionó que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** estima que se necesitan 2 billones 200 mil millones de pesos al año durante los próximos 10 años para mantener la infraestructura en un nivel adecuado y superar los rezagos acumulados en los últimos seis años.

Plaza Grande: Poderosa influencia en el gobierno de Huacho Díaz; y un relevo del PRI atizaría a Morena

(2024-10-01, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

No conforme con tener poderosa influencia en el nuevo gobierno estatal, el empresario Mario Millet Encalada quiere hacer lo mismo en agrupaciones del sector privado, empezando con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

El Gobierno Federal Deberá Seguir Invirtiendo en Quintana Roo Para Terminar Obras Inconclusas

(2024-10-01, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio),)

La nueva administración Federal que inicia hoy en México deberá dar continuidad a obras que se construyen en Quintana Roo y que no se lograron concluir como el Puente de la Laguna Nichupté, además de la reparación y atención urgente de la carretera federal 307 que une a todos los destinos de Quintana Roo. Este puente es parte de una inversión que se programó en proyectos estratégicos para Cancún y que sumaron los más de 7 mil 200 millones de pesos en obras. En ello, constructores del estado integrados a la **CMIC**, advierten que sin una atención inmediata a la carretera federal que representa la columna vertebral de toda la movilidad del estado.

[Anuncian carrera atlética en apoyo a AHTECA](#)

(2024-10-01, Redacción, NV Noticias VER (sitio),)

El próximo domingo 6 de octubre se realizará la "Carrera por la vida 2024", cuyos fondos serán para beneficiar a la fundación "Ayúdame hermano, tengo cáncer" (AHTECA). El evento consta de una caminata y una carrera de 7 kilómetros que iniciaría a las 7 de la mañana. Los interesados en participar pueden hacerlo aportando su donativo de 350 pesos. El Comité de damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Xalapa, informó que lo recaudado servirá para los apoyos que otorga la fundación.

[Billie Parker Noticias \(sitio\)](#), [El Demócrata VER \(sitio\)](#).

[MIPYMES en Tamaulipas y los retos para su supervivencia](#)

(2024-10-01, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio),)

El INEGI señala que por cada 100 negocios que nacen al año, 31 fracasan antes del primer año y otros 21 cierran definitivamente antes de cumplir el segundo año, mientras que el Banco de México señala que, debido a las altas tasas de interés de los créditos bancarios, cerca del 47 por ciento de los empresarios rechaza la financiación privada. En Ciudad Victoria, pese a que existen cámaras empresariales para casi todos los sectores, en la CANACO, solo están sumados poco más de 1,100 negocios, en la **CMIC** unas 160 empresas constructoras, en la CANIRAC unos 160 restaurantes y en la Canacitrna apenas 50 empresas.

[CMIC respalda líneas de acción de Claudia Sheinbaum](#)

(2024-10-01, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** felicitó a la nueva presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, "quien está haciendo historia al ser la primera mujer en asumir la Presidencia de la República". Las y los constructores del país le reiteramos nuestro firme respaldo y disposición plena para colaborar con su gobierno en favor del desarrollo de México y la calidad de vida de la población, garantizando su acceso a la infraestructura como derecho humano.

[Sector de la construcción sufre retrasos de inversiones por Reforma Judicial](#)

(2024-10-01, Juan Miguel Hernández, El Sol de Tijuana (sitio),)

El sector de la construcción ha sufrido el retraso de inversiones, como consecuencia de la incertidumbre que existe en torno a la Reforma Judicial, expuso el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Tijuana (**CMIC**), Gabriel Vizcaíno. El líder de dicho sector reconoció que hay preocupación de los alcances de esta modificación constitucional, a falta de que discutan las leyes secundarias.

[Desprotegió AMLO al norte del país: CMIC](#)

(2024-10-01, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La administración de Andrés Manuel López Obrador tuvo la visión de construir obras en el sureste del país y dejó desprotegido al norte del país, lamentó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez. El líder de los empresarios constructores señaló anteriormente que de las 650 necesidades de infraestructura detectadas a lo largo y ancho del país, que comprende el diagnóstico realizado por la **CMIC** nacional y que fue entregado al equipo de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, 52 corresponden al estado de Chihuahua.

[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#).

[Sector obrero de Quintana Roo pedirá a Claudia Sheinbaum mejores salarios](#)

(2024-10-01, Paloma Wong, Quintana Roo Hoy QROO (Sitio),)

Mejores salarios y condiciones laborales son las peticiones que hace el sector obrero de la zona sur del Estado hizo al Gobierno Federal, esto tras la toma de protesta de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, quien se comprometió a seguir cumpliendo con las acciones a favor de los ciudadanos. A su vez, los integrantes del ramo de la construcción esperan que no se paralicen las obras con estos cambios, no solo a nivel federal sino que también local, pues los 11 Ayuntamientos de Quintana Roo fueron renovados previo a la toma de protesta de la presidencia de la República. En este sentido, el dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, hizo un llamado a los 11 ayuntamientos para que les tomen en cuenta en sus próximas licitaciones, ya que durante la administración 2021-2024, lograron obtener apenas el 30 por ciento de las obras municipales.

[Marcix Noticias QROO \(sitio\).](#)

[Urge atención de Sheinbaum en infraestructura para Chihuahua: CMIC](#)

(2024-10-01, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que ante la toma de protesta de Claudia Sheinbaum esperan mayor inversión para el estado de Chihuahua, ya que ha estado olvidado en el tema de infraestructura. En este sentido, destacó que es necesario que este nuevo gobierno que comienza con Claudia Sheinbaum invierta en el norte del país en especial en el estado de Chihuahua ya que hay un rezago de inversión por parte de la federación.

[Entre Líneas CHIH \(sitio\).](#)

[Espera CMIC Torreón que cambio de mando federal favorezca participaciones](#)

(2024-10-01, Sandra Gómez, Vanguardia COAH (sitio),)

Con el nuevo Gobierno Federal hay apertura y lo que se espera es un cambio en la política que favorezca un aumento de las participaciones federales a estados y municipios, dijo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Laguna, Donato Gutiérrez. Durante los últimos tiempos, las empresas constructoras en Coahuila han bajado su producción más de un 25 por ciento cada año, lo cual es alarmante, por lo cual se espera que ahora sí las cosas cambien con Claudia Sheinbaum, explicó.

[Industria de la Construcción en Quintana Roo Permanece en Crisis por la Falta de Participación en Obra Pública](#)

(2024-10-01, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo, dio a conocer que con la situación actual para este sector sigue complicada, ante la escasa participación que han logrado tener en la obra pública federal y estatal que se ha venido desarrollando en la entidad. Sin embargo, mantienen la esperanza de que las constructoras locales tengan oportunidad de acceder a las licitaciones que ha lanzado el gobierno municipal y el estado, además de la inversión que se ha anunciado que se destinará para los siguientes meses, para poder tener un respiro económico y las pequeñas y medianas empresas que son las que menos capacidad financiera tienen en estos momentos se recuperen, afirmó el dirigente de la **CMIC** Ulises Morales Estrada.

[Divide opiniones en la IP de Coahuila el primer mensaje de Claudia Sheinbaum](#)

(2024-10-01, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio),)

A su vez, el **Presidente de la CMIC** Coahuila Sureste, Jorge Verduzco Rosán González, manifestó que el mensaje fue muy fresco, sobre todo tras seis años de mensajes con mucho golpeteo. Aunque la primera parte se enfocó en elogiar al presidente saliente y a la 4T, también abordó el tema económico, con menciones al Banco de México, una política fiscal responsable, y la importancia de reunirse con los empresarios para revisar la canasta básica. Además, tocó el tema energético e hídrico y el fortalecimiento de la relación con Estados Unidos y Canadá.

[Dejó anterior gobierno 10 obras sin entregar, estima CMIC Tabasco](#)

(2024-10-01, Redacción, Tabasco Hoy TAB (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, estimó que al menos 10 obras quedaron pendientes de entrega por parte de la anterior administración. El dirigente de esta agrupación indicó que en base al seguimiento que desarrollan, este número de obras que no fueron entregadas físicamente al término del sexenio se encuentran en diversos municipios. Patentizó que hasta el momento, no tienen reportado por algún afiliado el retraso en pagos de obras ejecutadas o incumplimiento por parte de autoridades salientes, pero estarán pendientes para poder apoyar a constructores en caso de que esto haya sucedido.

[CDHM advierte sobre riesgos de militarizar la seguridad pública](#)

(2024-10-01, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio),)

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Morelos (CDHM) considera que no es adecuado militarizar un país, ya que esto suele aumentar las violaciones a los derechos humanos. Sin embargo, admite que podría aplicarse si está justificado y tiene un periodo de implementación definido. Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) en Morelos, opinó al respecto y recientemente declaró que sería peligroso que México adhiriera a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ya que esto aumentaría la presencia de elementos federales en las calles y podría generar más violencia.

[Mano de obra en Tijuana es hasta 15% más cara que el resto del país](#)

(2024-10-01, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

El costo de la mano de obra en Tijuana es hasta un 30 por ciento más cara que en otras ciudades del país, mencionó Héctor Jaime Ruíz, desarrollador inmobiliario. Agregó que dependiendo de la especialidad, el costo de contratación de especialistas, comparado con otras ciudades del país, es entre un 15 y 30 por ciento más. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside Gabriel Vizcaíno, mencionó que para atender el déficit de mano de obra, buscan capacitar a los trabajadores para que aprendan oficios.

[Stilo libre: 2 de octubre 2024](#)

(2024-10-02, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio),)

La administración de Andrés Manuel López Obrador ha sido criticada por priorizar proyectos en el sureste del país, dejando desatendido al norte, según expresó Julio Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Entre los proyectos más urgentes, según el diagnóstico de la **CMIC**, destacan 52 necesidades específicas

para el estado de Chihuahua, como el mantenimiento de la carretera Chihuahua-Ciudad Juárez, el tramo Chihuahua-Parral y la carretera Los Mochis-Chihuahua. También se plantean mejoras en infraestructura hídrica, como la presa El Águila y varias plantas de tratamiento. Además, se contemplan obras en la red de alcantarillado, infraestructura ferroviaria en Ciudad Juárez, y proyectos energéticos en la zona industrial de esa ciudad, entre otros importantes desarrollos para la región.

CONSTRUCCIÓN

[Van 20 muertos por 'John'](#)

(2024-10-02, Jesús Guerrero, Reforma, . 2)

Al menos 20 personas muertas, cinco desaparecidas y localidades de 69 municipios incomunicadas es el saldo que dejó el paso del huracán "John", categoría 1 en escala Saffir-Simpson, por Guerrero la semana pasada. El informe también reportó 736 viviendas colapsadas y a otras 251 más se les cayó su techo.

[La IP se compromete a colaborar con el gobierno](#)

(2024-10-02, Leonor Flores, Antonio Hernández, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo deberá desarrollar políticas públicas que impulsen el crecimiento económico y el bienestar de la población, dijeron organismos del sector privado. Además de desearle éxito a la nueva Presidenta, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) señaló que entre los principales retos están reducir el déficit fiscal, garantizar la viabilidad financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) y aprovechar la relocalización de empresas (nearshoring), con una participación importante de la inversión privada.

[Centros de acopio para ayudar a los damnificados de John desde CDMX | MAPA](#)

(2024-10-01, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El huracán John, que alcanzó la categoría 3 antes de tocar tierra en Guerrero, ha dejado una estela de destrucción en el Pacífico mexicano, provocando intensas lluvias e inundaciones que han afectado a miles de personas. A pesar de que el fenómeno meteorológico se ha debilitado, las consecuencias de su paso han sido devastadoras, con deslaves e inundaciones que continúan impactando a diversas comunidades de la región. Las autoridades de Guerrero han reportado daños significativos en infraestructura y vivienda, así como la pérdida de cultivos y el aislamiento de varias localidades, principalmente en el municipio de Acapulco.

[Los 100 compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum](#)

(2024-10-02, Especial, El Regio NL (sitio),)

Claudia Sheinbaum anunció durante la entrega del bastón del mando de los pueblos originarios los 100 compromisos que tendrá con el pueblo mexicano entre ellos, anunció la expansión del sistema ferroviario y diversas obras de infraestructura en el país, enfocadas en mejorar la conectividad y apoyar a las comunidades más vulnerables. En su toma de protesta como presidenta de la República, Claudia Sheinbaum presentó un ambicioso plan que incluye 100 compromisos clave para transformar el país.

[Billie Parker Noticias \(sitio\)](#), [Noticias IMER \(Sitio\)](#), [A tiempo TV COAH \(sitio\)](#), [UnomásUno](#), [Reflectores MX SIN \(sitio\)](#), [El Noticiero de Colima COL \(sitio\)](#), [EdoMex 101.3 Ultra](#),

Instruye Evelyn Salgado atender afectaciones en zonas turísticas de Acapulco

(2024-10-02, César García Durán, ANews Acapulco GRO (Sitio),)

Con el propósito de atender de manera inmediata las afectaciones que algunas zonas turísticas de Acapulco tuvieron tras el paso del huracán John, la Secretaría de Turismo Estatal da seguimiento a la instrucción de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, reuniéndose con representantes de prestadores turísticos de Puerto Marqués. En su oportunidad, la comisaria de Puerto Marqués, María Angélica Niño Sandoval, pidió apoyo para las viviendas afectadas y refrendó su disposición para la elaboración de proyectos que sirvan como acciones preventivas ante este tipo de fenómenos meteorológicos.

[Enfoque Informativo Guerrero GRO \(sitio\).](#)

Aeropuerto de Acapulco reinicia operaciones tras el paso de "John" para recibir vuelos humanitarios

(2024-10-01, Redacción, Latinus (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura y Transporte (SICT) informó este martes que el Aeropuerto Internacional de Acapulco reabrió sus operaciones para enviar y recibir vuelos humanitarios tras el paso del huracán "John". Los habitantes del puerto de Acapulco se encuentran entre lodo, inundaciones, afectaciones a sus viviendas, calles, cierre de cinco carreteras por deslaves e incluso los turistas fueron afectados con la suspensión de actividades del aeropuerto de la región.

Coordina Evelyn Salgado la llegada de ayuda humanitaria a todas las regiones del estado afectadas por "John"

(2024-10-01, Redacción, El Financiero (Sitio),)

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda coordina la llegada de ayuda humanitaria a todos los municipios de la entidad que registran daños, esto a través del despliegue de las Brigadas Operativas del Gobierno del Estado y con el apoyo de las Fuerzas Armadas. Se continúan realizando y fortaleciendo acciones de rehabilitación de infraestructura, atendiendo puntualmente el tema de las carreteras y caminos; en este marco, en el municipio de Chilpancingo, se realizó la evaluación de daños del río Huacapa, la limpieza de la barranca Chuchululuya y la calle principal de la colonia Hermenegildo Galeana; en Acapulco, se realizó el bombeo y desfogue de agua pluvial con equipo hidroneumático en la Zona Diamante, así como acciones diversas. Se dio a conocer que ya se encuentra liberada la avenida Escénica y se trabaja en la carretera Cayaco-Puerto Marqués, además de que se iniciarán los trabajos para abrir un paso provisional en la autopista Metlapil.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#).

Con AMLO, Infonavit tuvo el mayor crecimiento en infraestructura desde 2010: Carlos Martínez

(2024-10-01, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Carlos Martínez, informó que en la actual administración se dio el mayor aumento en su infraestructura desde 2010, al construir 18 centros de atención (CESI). Durante la inauguración del CESI Balderas, Martínez manifestó que igualmente reubicaron y modernizaron los demás centros que ya se tenían en el país. La importancia de estos sitios es debido a que en ellos el Infonavit tiene contacto con los trabajadores y pueden realizar sus trámites para créditos para la compra de vivienda.

RELEVANTES NACIONALES

Va por energía limpia e inversiones seguras

(2024-10-02, Antonio Baranda, Martha Martínez, Reforma, . 1)

Claudia Sheinbaum asumió ayer como la primera Presidenta en la historia de México, perfilando un plan de impulso a las energías limpias, con participación privada, y el compromiso de consumir menos gasolina y promover la electromovilidad, lo que marca un contraste con el paradigma de la política energética de la 4T. Además, destacó la promoción de inversiones ofreció seguridad en México.

Promete respetar libertades y gobernar para todos

(2024-10-02, Salvador Corona, El Universal, . 1, 4 5)

Al asumir como la primera Presidenta de México, Claudia Sheinbaum dijo que en su mandato no se utilizará la fuerza del Estado para reprimir al pueblo y garantizó seguridad en las inversiones nacionales y extranjeras. Entre sus 100 compromisos destacan la creación de las Farmacias del Bienestar y reformas contra el nepotismo y la reelección.

¡Presidenta!

(2024-10-02, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,4,5,11)

Claudia Sheinbaum, quien ayer se convirtió en la primera mujer Presidenta de la República, ofreció a los mexicanos continuar con la obra de Andres Manuel López Obrador, a fin de mantener el nuevo humanismo mexicano. "Para bien de México, de todas y todos, vamos a continuar con el humanismo mexicano, con la Cuarta Transformación", expresó. Su gobierno respetará todas las libertades y los derechos humanos de la población, dijo.

Irán lanza 200 misiles contra Israel

(2024-10-02, Reuters, Excélsior, . 20)

Un día después de la invasión en Líbano, las Guardias Revolucionarias del país islámico arrojaron una oleada de proyectiles en apoyo los grupos de Hezbolá y Hamás el gobierno de Netanyahu promete responder. Como consecuencia del lanzamiento de proyectiles, el tráfico aéreo se interrumpió completamente el martes en el aeropuerto Ben Gurion de Tel Aviv.

"Gobernaré para todos, sin odios, por un país próspero"

(2024-10-02, Fernando Damián, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Claudia Sheinbaum rindió protesta como presidenta de México para el periodo 2024-2030, comprometiéndose a gobernar para todos y a hacer de México una "potencia científica". En su discurso, Sheinbaum destacó su compromiso con la igualdad de género y la justicia social, y se comprometió a reducir los delitos de alto impacto y aumentar el salario de los maestros.

Llegamos todas

(2024-10-02, Carlos Navarro, Misael Zavala, Almaquio García, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4 5)

Claudia Sheinbaum se convirtió en la primera mujer presidenta de México, tras 200 años de vida independiente. En una ceremonia en la Cámara de Diputados, Sheinbaum rindió protesta como Presidenta Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. Su mandato inicia con una visita a Acapulco para atender la emergencia por el huracán John.

A seguir haciendo historia

(2024-10-02, Javier Divany, Rafael Ramírez, Atzayacatl Cabrera, Fernando Merino, Jonathan Padilla, Aldo Canedo, Carlos Tovar, Arcelia Maya, El Sol de México, . 1, 4 5)

Claudia Sheinbaum Pardo aprovechó su primer mensaje como Presidenta Constitucional de México para disipar las versiones de que se avecina un régimen autoritario. En su discurso, destacó que su gobierno garantizará la libertad de expresión, de prensa, de reunión y de movilización, y que se respetarán los derechos humanos. Sheinbaum también anunció que presentará un paquete de reformas, algunas de ellas constitucionales, para beneficio de las mujeres.

Presidenta

(2024-10-02, Enrique Méndez, La Jornada, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum Pardo fue investida como la primera presidenta de México, prometiendo gobernar para todos y continuar la transformación iniciada por su predecesor, Andrés Manuel López Obrador. En su discurso, Sheinbaum defendió la política económica de López Obrador y aseguró que su gobierno garantizará todas las libertades y derechos humanos. La ceremonia de investidura se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, donde Ifigenia Martínez, pionera de la izquierda en México, entregó la banda presidencial a Sheinbaum.

Estalla huelga en 14 puertos de Estados Unidos con impacto sobre el comercio

(2024-10-02, AFP, La Jornada, . 27)

Alrededor de 45 mil estibadores de 14 grandes puertos estadounidenses se declararon en huelga en el primer minuto de este martes, al vencer el contrato vigente y tras el fracaso de las negociaciones de temas salariales entre el sindicato Asociación Internacional de Estibadores (ILA) y la Alianza Marítima de Estados Unidos (USMX), que representa a la patronal de 36 puertos.

Acapulco, inundado, pero sin agua

(2024-10-02, Enrique Hernández, El Sol de México, . 1, 7)

Miles de familias que viven en colonias de la zona alta y media de Acapulco siguen con el sufrimiento por la falta del suministro de agua potable, que lleva más de una semana, debido a las inundaciones que provocó el huracán John. La presidenta Claudia Sheinbaum acude hoy al puerto para atender las afectaciones que dejó el fenómeno natural, el segundo en menos de un año que impacta a este destino. En la zona tradicional de Acapulco, así como en la Diamante y otras áreas afectadas por John se mantienen las acciones de retiro de toneladas de basura, tierra, piedras y lodo con ayuda de efectivos de la Sedena, de Marina, de la Guardia Nacional y de personal de dependencias estatales y municipales.

"Gobernaré para todos"

(2024-10-02, Víctor Chávez, El Financiero, . 1,4,5)

Al rendir protesta como la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum garantizó que en su gobierno habrá certidumbre para la inversión nacional y extranjera, pleno Estado de derecho, un Poder Judicial con independencia y una mejor estrategia de seguridad. En medio del impasse en la inversión, debido a las reformas presidenciales aprobadas, la nueva Presidenta fue directa: "Lo digo con toda claridad: tengan la certeza de que las inversiones de accionistas, nacionales y extranjeros, estarán seguras en nuestro país".

Día 1

(2024-10-02, A. Rojas, El Economista, . 1, 4 5)

Claudia Sheinbaum Pardo fue investida como la primera mujer en ocupar la Presidencia de México, tras 200 años de la República y 65 presidentes hombres. Sus primeros compromisos incluyen alcanzar 45% de energías limpias en producción eléctrica al 2030, brindar pensión universal a mujeres de 60 a 64 años y topa a 46% la producción eléctrica de privados y reservar 54% al Estado.

Para todas y todos

(2024-10-02, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum, la primera mujer en asumir la presidencia de México, presentó sus 100 compromisos de Gobierno, incluyendo la promesa de justicia para los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, y la creación de una Secretaría Anticorrupción. También se comprometió a fortalecer el abasto de medicamentos y a descontaminar ríos, mientras rechazó la militarización del país. Sheinbaum anunció que enviará un paquete de reformas al Congreso a favor de las mujeres para garantizar una vida libre de violencia.

Llega ella, llegamos todas

(2024-10-02, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A las 11 horas con 34 minutos del 1 de octubre de 2024, Claudia Sheinbaum Pardo se convirtió en la primera mujer en portar la banda presidencial luego de rendir protesta como jefa del Ejecutivo federal ante un Congreso de la Unión mayoritariamente a su favor. En su primer mensaje oficial, la exmandataria capitalina aseguró que el 2 de junio el pueblo de México, de forma democrática y pacífica, dijo fuerte y claro: "Es tiempo de transformación y es tiempo de mujeres".

Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles asume mando de Semar

(2024-10-02, Redacción, El Independiente, . 7)

En un evento realizado durante la medianoche del 1 de octubre en el Patio de Honor, el almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles asumió el mando de la Secretaría de Marina (Semar), cargo en el que estará al frente durante la administración de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Entre esas acciones destacan la atención de la salud del personal y de sus familias; la educación mercante y naval; la industria naval; los buques; la infantería de marina y la aeronáutica; el desarrollo tecnológico en puertos y aeropuertos) el corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

Acapulco, sin agua otra semana más

(2024-10-02, Enrique Hernández, La Prensa, . 18)

Miles de familias que viven en colonias de la zona alta y media de Acapulco siguen con el sufrimiento por la falta del suministro de agua potable, que lleva más de una semana, debido a las inundaciones que provocó el huracán John. La presidenta Claudia Sheinbaum acude hoy al puerto para atender las afectaciones que dejó el fenómeno natural, el segundo en menos de un año que impacta a este destino. En la zona tradicional de Acapulco, así como en la Diamante y otras áreas afectadas por John se mantienen las acciones de retiro de toneladas de basura, tierra, piedras y lodo con ayuda de efectivos de la Sedena, de Marina, de la Guardia Nacional y de personal de dependencias estatales y municipales.

Nombra Sheinbaum a 35 funcionarios

(2024-10-02, Óscar Reyes, Basta, . 4)

A unas horas de tomar protesta como presidenta constitucional de México, Claudia Sheinbaum realizó 35 nuevos nombramientos de funcionarios, que la acompañarán en los próximos seis años de gobierno. Carlos Merino, exgobernador de Tabasco, se perfila a ser el nuevo titular de Aeropuertos y Servicios Auxiliares, mientras que Santiago Nieto regresará al gobierno federal como titular del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Hay confianza: iniciativa privada

(2024-10-02, Redacción, Excélsior, . 1 2, 8)

En su discurso ante el Congreso de la Unión, la presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que, junto con los empresarios del país, se logrará aumentar el salario mínimo. ya que el objetivo es que este ingreso alcance para comprar más canastas básicas. "Trabajaremos de la mano del sector empresarial y de las y los trabajadores para que siga aumentando el salario mínimo. Nuestro objetivo es alcanzar 2.5 canastas básicas". dijo ante legisladores e invitados especiales. En materia económica, la mandataria federal aseguro que se mantendrá la autonomía del Banco de México. Se promoverá la inversión pública y privada, además del compromiso de que las inversiones privadas nacionales y extranjeras estarán seguras en el país.

Continuará acuerdo para mantener precios de canasta básica

(2024-10-02, Lilia González, El Economista, . 25)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, confirmó que dará continuidad al llamado Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), que ofrece una canasta de 24 productos básicos sin aumentos de precio, yen cuyo acuerdo se sumará el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En días pasados, el presidente del CCE, Francisco Cervantes, afirmó que existe margen entre las empresas para mantener la canasta básica para controlar la inflación.

Déficit fiscal, el más alto en 20 años durante sexenio de AMLO: Coparmex

(2024-10-01, Sara Garcés, Milenio (sitio),)

De acuerdo con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), las finanzas públicas presentan desafíos relevantes. Aunque se mantuvo la disciplina fiscal durante gran parte del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, el incremento del gasto público elevó el déficit fiscal a 5.9 por ciento del PIB en 2024, el más alto en 20 años. Además, Coparmex reveló que el crecimiento económico promedio del sexenio fue de apenas el 1 por ciento anual, uno de los más bajos desde la década de los 80, lo cual deja un gran reto para la nueva administración.

Ofrecen patrones colaboración con el nuevo gobierno

(2024-10-02, Redacción, La Carpa.Mx (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana expresó su compromiso de establecer una relación institucional con la presidenta Claudia Sheinbaum y su equipo de gobierno, y aseguró que está dispuesta a colaborar de manera abierta y respetuosa, confiando en que juntos pueden trabajar por el bienestar del país. En un comunicado, Coparmex hizo mención de los problemas que dice, más les preocupan y señaló que la seguridad sigue siendo una de las principales demandas del sector empresarial y de la sociedad en general.

El compromiso de Claudia Sheinbaum con el crecimiento económico genera confianza: Concanaco CDMX

(2024-10-02, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio),)

Es de gran relevancia que en su discurso de toma de protesta como Presidenta constitucional, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo se haya referido al crecimiento económico sostenido e incluyente, como uno de los ejes fundamentales de su gobierno. Así lo declaró el presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco CDMX), José de Jesús Rodríguez Cárdenas en entrevista con LA PRENSA al considerar que el mensaje de la doctora Claudia Sheinbaum genera grandes expectativas y confianza para el sector comercial, los actores distintos económicos y para la sociedad en general.

El sector empresarial y expresidentes felicitan a Claudia Sheinbaum por su elección como presidenta de México.

(2024-10-02, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

La nueva presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha recibido múltiples felicitaciones tras asumir el cargo, destacando la congratulación del expresidente Enrique Peña Nieto, quien, tras dos años de inactividad en redes sociales, le deseó éxito. El expresidente Felipe Calderón, a través de su cuenta de X, instó a Sheinbaum a gobernar para todos los mexicanos, no solo para una facción. Xóchitl Gálvez, excandidata presidencial, también envió sus buenos deseos a Sheinbaum en una carta, pidiéndole que gobierne para todos. Organizaciones empresariales, como el Consejo Coordinador Empresarial y la Concamin, felicitaron a Sheinbaum por ser la primera presidenta de México y expresaron su disposición para colaborar en el desarrollo del país.

En entrevista, José Medina Mora, Presidente de Coparmex, analiza los retos y expectativas del gobierno de Claudia Sheinbaum.

(2024-10-01, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente de Coparmex, expresó su expectativa de un gobierno diferente bajo la presidencia electa de Claudia Sheinbaum. Destacó la especialización del gabinete y la existencia de un detallado Plan Nacional de Desarrollo como elementos que generan esperanza para un mejor gobierno. Sin embargo, también mencionó grandes desafíos como la seguridad y la necesidad de recuperar la confianza para atraer inversiones, especialmente en el contexto del nearshoring.

El Consejo Coordinador Empresarial felicitó a Claudia Sheinbaum por su elección como presidenta de México y ofreció colaboración.

(2024-10-01, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El Consejo Coordinador Empresarial ha expresado sus felicitaciones a Claudia Sheinbaum, quien se ha convertido en la primera presidenta de México. El organismo ha manifestado su disposición para colaborar estrechamente con el nuevo gobierno, destacando la oportunidad que representa el inicio de este sexenio para aprovechar el fenómeno del new shorting y fomentar la inversión..

[Canal 150 El Financiero Bloomberg.](#)

Llegada de Sheinbaum es histórica para el país: Coparmex CDMX

(2024-10-01, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México llamó al nuevo Gobierno a seguir trabajando para garantizar el bien común y lograr un mayor crecimiento sostenible. Tras la toma de protesta de Claudia Sheinbaum, Adal Ortiz Ávalos extendió una felicitación a la nueva mandataria y destacó el momento histórico que vive el país.

El CCE ve en la administración de Claudia Sheinbaum, una oportunidad para redefinir el rumbo de México.

(2024-10-01, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su optimismo ante el inicio de la administración de Claudia Sheinbaum, presidenta electa, considerando este momento como una oportunidad para redefinir el rumbo de México hacia un crecimiento inclusivo. El CCE destaca la importancia de recuperar la seguridad y fomentar el diálogo entre el sector público y privado como pilares fundamentales para enfrentar los desafíos actuales.

Concamin, AIMMGM y CCE respaldan a Claudia Sheinbaum para enfrentar retos durante su sexenio

(2024-10-01, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos, (Concamin) anunció que respaldarán y contribuirán con el gobierno de Claudia Sheinbaum para enfrentar los retos que enfrentará la próxima administración y para que se generen las condiciones de crecimiento sostenido y bienestar para todas las personas, "el gobierno de la Dra. Sheinbaum cuenta con el respaldo y la colaboración de la Concamin, con su experiencia, conocimiento técnico y capacidad operativa".

El presidente de Coparmex, José Medina Mora, expresó su preocupación por la seguridad y el crecimiento económico en la administración de Claudia Sheinbaum.

(2024-10-01, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

En una reciente entrevista, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), expresó su optimismo y expectativas hacia la administración de Claudia Sheinbaum, presidenta electa. Sin embargo, también manifestó su preocupación por dos temas cruciales: la seguridad y el crecimiento económico. Medina Mora subrayó la importancia de la certeza jurídica para la inversión, la seguridad, y la disponibilidad de energía limpia y agua como factores clave para atraer inversiones.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, aborda compromisos de Claudia Sheinbaum en materia económica y turística.

(2024-10-01, Pedro Gamboa, Canal 6 Multimedia,)

Fíjate que a mí la ceremonia, de manera particular, lo platicaba con nuestros consejeros nacionales, estuvo cargada de muchos simbolismos. De hecho, el primer discurso que nos brinda nuestra presidenta, Claudia Sheinbaum, ya refleja con claridad algunos de los retos que se abordaron en nuestro Consejo Nacional de la Confederación de Cámaras de Comercio y que hemos discutido incluso previamente al inicio de esta administración.

Cambio de sexenio necesitará regulación económica para impulsar el nearshoring: CEESP

(2024-10-01, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

La clausura del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se enfrenta a una coyuntura económica con signos de debilidad para la próxima administración, opinó el CEESP. Con información para NotiPress, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) agregó que el clima de incertidumbre para captar inversión e impulsar el modelo de relocalización necesita regulación. El CEESP es un órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

La Coparmex se pronuncia sobre la nueva administración de Claudia Sheinbaum.

(2024-10-02, Carmen Aristegui, 88.1 Universal,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su compromiso de establecer una relación institucional con la nueva presidenta, Claudia Sheinbaum, quien se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de México. Los empresarios destacan la importancia de que el nuevo gobierno brinde certeza y estabilidad para fomentar un diálogo continuo con el sector empresarial. Entre las principales preocupaciones de la Coparmex se encuentran la seguridad, la atención a los damnificados por el huracán John, la certeza jurídica para las inversiones y la disponibilidad de energía limpia.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // La Presidenta

(2024-10-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

No hubo en los discursos inaugurales de la presidenta Claudia Sheinbaum ninguna señal de que pretenda alejarse de la línea fijada por su predecesor, Andrés Manuel López Obrador. En el Palacio Legislativo dijo que, "aunque a él no le gusta que lo digan", ha sido "el mejor presidente de México" (en realidad, no solo le gusta, sino que le encanta). Tanto en el Palacio Legislativo como en el Zócalo se refirió una y otra vez al "presidente López Obrador", como si éste siguiera siendo el mandatario y ella solo una representante.

Andar y Ver // Anohnie México

(2024-10-02, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15)

Escuchar a Antony Hegarty es como escuchar a Elvis Presley por primera vez, dijo Laurie Anderson. Dos palabras suyas y quedas partido a la mitad. Cuando lo oigas cantar, escucharás la cosa más exquisita que experimentarás en toda tu vida. Lou Reed no se quedaba lejos de esa admiración.

Historias de NegoCEOs // 100 promesas y el lío financiero del primer año

(2024-10-02, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó en su discurso de toma de posesión que adoptará un estilo similar al de su antecesor Andrés Manuel López Obrador, de soltar y prometer conceptos que difícilmente se podrán llevar a cabo. Por ejemplo, aseguró frente al Congreso de la Unión que en materia económica su gobierno apostará por "una política fiscal responsable, una proporción razonable entre deuda y Producto Interno Bruto"; sin embargo, en las oficinas de la Secretaría de Hacienda se siguen preguntando de dónde sacarán los 9 billones de pesos que se van a proponer para el primer año del sexenio.

Cuenta Corriente // Sheinbaum: el matiz importa

(2024-10-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Más allá del ofrecimiento de certeza a la inversión privada, la presidenta electa mencionó temas que resultan cruciales para entender cómo se conformará la estrategia económica de los siguientes tres meses y de su sexenio. Hoy, el gasto social ligado a los 18 programas sociales que se mantienen y los seis que se introducen (becas para todas, educación superior, farmacias Bienestar, pensión para mujeres entre 60 y 65 años, entre otros de este tipo) genera suspicacia entre los analistas económicos por la trayectoria de crecimiento del déficit público con la que cierra la administración de López Obrador.

Bitácora Del Director // ¿Que el país está en paz?

(2024-10-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La mañana del lunes 30 de septiembre, a las 9 horas, autoridades y socorristas de Culiacán, Sinaloa, fueron informados sobre un tiroteo en la zona de Tres Ríos. Cuando llegaron al domicilio señalado sobre la calle Rufino Tamayo, encontraron dos hombres muertos a balazos. Una de las víctimas fue identificada como Faustino Hernández Álvarez, dirigente de la Unión Ganadera Regional, quien había sido diputado local por el PRI y dos veces regidor en el ayuntamiento capitalino.

Corregir es de sabios

(2024-10-02, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

La llegada histórica de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de México significa no sólo un cambio de liderazgo, sino también una oportunidad única para implementar reformas de relevancia que respondan a las necesidades y aspiraciones del pueblo mexicano. Sin duda que los nuevos tiempos por venir generan incertidumbre por las preocupaciones sobre el rumbo que tomará México en los próximos años, pero también hay quienes ven oportunidades y no enemigos, porque siempre será mejor convencer a los adversarios que amenazarlos, como ha sucedido en el pasado.

Juegos De Poder // Presidenta Sheinbaum: continuidad con algunos cambios sutiles

(2024-10-02, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Claudia Sheinbaum no debe distanciarse de López Obrador, el líder indiscutible del movimiento que lleva su nombre, ya que el lopezobradorismo refrendó su control sobre el Ejecutivo federal en las pasadas elecciones. Si la estrategia ha funcionado, ¿para qué cambiarla? Al revés, Claudia ha entendido el valor de la continuidad. Le conviene ser la versión 2.0 de López Obrador. El segundo piso, como dicen ellos.

Análisis Superior // Respeto a mercados

(2024-10-02, David Páramo, Excélsior, . 3)

Si algo está caracterizando al gobierno de Claudia Sheinbaum es el respeto a los mercados, lo que se demuestra con la manera en que toma sus decisiones en el sector hacendario y las reuniones con los principales jugadores. También vale la pena destacar su correcta "obsesión" por refrendar la autonomía del Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez, como lo dijo en su discurso de toma de posesión.

Activo Empresarial // Sheinbaum en primer discurso: promete seguridad en inversiones

(2024-10-02, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Claudia Sheinbaum tomó posesión como Presidenta de México y prometió seguridad en las inversiones nacionales y extranjeras. En su discurso, defendió la autonomía del Banco de México

y una política fiscal responsable, y también se comprometió a permitir la inversión privada en energía, especialmente en el sector eléctrico en renovables. Sheinbaum presentó varios puntos de certeza para la inversión, sobre todo después del golpe de confianza que resultó la reforma judicial.

Suma De Negocios // El anhelo y sus respuestas

(2024-10-02, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4)

Me ha tocado vivir seis elecciones mexicanas. Aunque en la de 1994 no me tocó votar, recuerdo que el país estaba crispado y se respiraba un aire de incertidumbre; cualquier cosa podía pasar. Unos meses antes habían asesinado al candidato oficial, Luis Donald Colosio; los zapatistas se habían levantado en Chiapas y el país estaba desconcertado. No recuerdo que hubiera entusiasmo por Ernesto Zedillo, pero tampoco dudas sobre su triunfo. No porque hubiese llegado como resultado de una democracia electoral, sino porque era lo esperado. Muy diferente del fraude de 1988, cuando Manuel Bartlett era secretario de Gobernación y "se cayó el sistema", lo que resultó en el triunfo de Carlos Salinas de Gortari.

Veranda // Sheinbaum: economía y reivindicación femenina

(2024-10-02, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

En su discurso de toma de posesión, la presidenta Claudia Sheinbaum no solo hizo una memorable reivindicación de las mujeres, sino que además asumió algunos compromisos retadores. Sus comentarios directos o indirectos sobre la importancia del turismo le dan a este sector un lugar en su propuesta económica, a diferencia del expresidente López Obrador, que prácticamente ignoró esta actividad.

Duda Razonable // Salió caro el día de la fiesta

(2024-10-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

Claudia fue Claudia, Morena y sus acompañantes fueron, pues eso que son, Morena y sus acompañantes. Y la oposición fue... ¿fueron, asistieron? Queda claro que al menos Claudia no los vio, porque ni un lazo les echó.

En Privado // Día histórico y ceremonia de terciopelo

(2024-10-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer la palabra que más se repitió fue "histórico". Sí, fue una jornada para la historia el hecho de que la primera mujer en la historia de México, Claudia Sheinbaum, haya asumido la Presidencia de la República y la comandancia suprema de las fuerzas armadas. Así pues, por ser la primera mujer en llegar a la Presidencia de México y lo que asomó ayer, reitero que fue histórico, ya vendrán los difíciles.

Día con Día // Primer discurso

(2024-10-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El discurso de toma de posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum me pareció bien pensado, bien escrito, mejor leído, previsible en muchos pasajes, prometedor en otros, encendido en lo que creo que es su mejor parte, la más emotiva y la mejor dicha: su arenga por las mujeres y por su igualdad sustantiva. Su tono no fue triunfalista ni amenazante, no rompió lanzas contra nadie, tendió puentes y definió intenciones de diálogo con sectores clave del futuro económico y de la vida pública de México.

La Quinta Transformación // Tiempo de mujeres y un voto de confianza

(2024-10-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 13)

Los ojos ayer en la investidura de Claudia Sheinbaum estaban puestos en la oposición y en los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación: había dudas fundadas de que los ánimos se desbordaran. Pero afortunadamente prevaleció la cordura en una ceremonia solemne en la que las mujeres dominaron en todo momento el histórico momento de cambio de poderes.

Corporativo // Más apoyos sociales

(2024-10-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 26)

En la pasada administración, los apoyos sociales crecieron 10 veces a 745 mil mdp este año, a partir de la política de cerrar la brecha de desigualdad. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ayer en su toma de posesión en la Cámara de Diputados aseguró que continuarán programas para Adultos Mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro, Personas con Discapacidad, Sembrando Vida y Fertilizantes Gratuitos para Pequeños productores que en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador significaron erogar 2.73 billones de pesos.

Coordenadas // La presidenta Sheinbaum: qué sigue y qué cambia

(2024-10-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El primer discurso de Claudia Sheinbaum como presidenta constitucional mostró elementos de continuidad y cambio que marcarán su estilo a partir del día de hoy. No podía faltar el homenaje a Andrés Manuel López Obrador en el comienzo de su alocución. Los inversionistas y empresarios que estaban esperando señales seguramente recibieron bien el señalamiento respecto a la necesidad de la inversión privada, así como a la seguridad que pueden tener con sus proyectos.

Estrictamente Personal // Que nadie se llame sorprendido

(2024-10-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 8)

Claudia Sheinbaum pronunció ayer su primer discurso como Presidenta con un recorrido épico por la historia de una nación, cuyas culturas originarias le dieron al mundo el cacao y el maíz, que construyó pirámides monumentales y entendieron los astros, así como la vida y la muerte como parte de un cambio constante que animó el espíritu mexicano orgulloso de su pasado. Pero ahí se atoró. La nueva jefa del Estado mexicano se tomó los 44 minutos que duró un discurso que debió haber sido eterno, y que se volvió prescindible, sin nada memorable que recordar salvo la apología a su mentor, Andrés Manuel López Obrador.

La Gran Depresión // ¿Una réplica feminista?

(2024-10-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Resultó prácticamente imposible tomarle el pulso en los mercados financieros al discurso de investidura de la presidenta Claudia Sheinbaum porque, a la par de la ceremonia protocolaria en San Lázaro, Irán lanzaba un ataque masivo con misiles contra Israel. Así que la atención de los mercados y del mundo seguirá en ese hecho bélico y en intentar descifrar si se trataba de un acto único de represalia o bien del inicio de una guerra regional con amplias posibilidades de extenderse de manera global.

Ricos y Poderosos // Estabilidad, energías renovables y trenes: Sheinbaum

(2024-10-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

En su primer discurso como Presidenta de México, Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno continuará y profundizará en el modelo de Humanismo Mexicano y “economía moral”. Es decir, continuará con el mismo modelo económico aplicado en el sexenio anterior, con el que se sustituyó al modelo neoliberal.

TREN MAYA

Ampliarán el Tren Maya rumbo a Puerto Progreso

(2024-10-02, Aldo Munguía, El Financiero, . 25)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la ampliación del Tren Maya al Puerto de Progreso, en Yucatán, el proyecto emblema del gobierno del exmandatario, Andrés Manuel López Obrador, que comprende mil 525 kilómetros y que atraviesa Yucatán, Quintana Roo, Chiapas, Tabasco y Campeche. Claudia Sheinbaum dijo que, durante su gobierno, se desarrollará la vertiente carguera del tren. Se prevé que los polos de desarrollo en las inmediaciones de las 20 estaciones del Tren Maya puedan ser nodos de transporte de mercancías, principalmente de combustibles.

[Canal 45 Congreso,](#)

Piden a Sheinbaum restaurar daños ambientales causados por el Tren Maya

(2024-10-01, Jesús Vázquez, El Economista (sitio),)

El colectivo Selvame del Tren emitió un pronunciamiento dirigido a la presidenta Claudia Sheinbaum y su gabinete para encabezar los esfuerzos que sean necesarios en la restauración de los daños a la naturaleza causados por la construcción del Tren Maya. Según el colectivo ambientalista, el patrimonio subterráneo del país ha sido gravemente afectado, debido a las pilas de concreto y acero, que están contaminando el agua y el suelo.

Tren Maya: AMLO dejó una última instrucción horas antes del fin de su gobierno

(2024-10-01, Fernando Palacios, SDP Noticias (sitio),)

En torno a la obra del Tren Maya, el ex presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dejó una última instrucción horas antes del fin de su gobierno que concluyó ayer lunes 30 de septiembre. El 29 de septiembre, a un día de concluir su sexenio, el entonces presidente López Obrador inauguró la estación Chetumal del Tren Maya, en el estado de Quintana Roo, acto con el que se declaró la finalización de estas obras en uno de los proyectos emblema de la denominada Cuarta Transformación. Sin embargo, el diario Reforma asegura que, como su última instrucción de gobierno, AMLO dio un plazo de seis meses a todas las dependencias que están involucradas con el Tren Maya para concluir una serie de trámites del proyecto que se mantienen pendientes.

Sheinbaum presidenta: ¿Qué sigue para el Tren Maya, Tren Interoceánico y el AIFA?

(2024-10-01, Emmanuel Carrillo, Radio Fórmula (sitio),)

En su primer discurso a la nación como presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo dijo que su gobierno continuará con parte de las obras que inició Andrés Manuel López Obrador en busca de su consolidación como el Tren Maya, que corre por cinco estados del sureste mexicano, así como la ampliación del Tren Interoceánico, que corre entre el Istmo de Tehuantepec. En lo que respecta, Sheinbaum Pardo adelantó que ampliará la ruta del Tren Maya hasta Puerto Progreso, en Yucatán, así como la puesta en marcha de su rama de carga.

Antes de irse, AMLO ordenó más expropiaciones de terrenos de particulares para el Tren Maya

(2024-10-01, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio),)

Aunque hace más de un año dijo que no habría más expropiaciones para el Tren Maya, poco antes de salir de la presidencia, Andrés Manuel López Obrador decretó otras expropiaciones de terrenos e particulares, para ser usados en las obras del transporte turístico, que ha tenido un costo de más de 500 mil millones de pesos y contando, pues las obras aún no terminan.

AIFA

Regreso a salvo

(2024-10-02, Staff, Reforma, . 2)

El Airbus A319 en el que viajaba el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, tras acudir a la investidura de Claudia Sheinbaum, aterrizó a salvo en el AIFA después de sobrevolar la CDMX durante cuatro horas debido a problemas técnicos. Lula despegó nuevamente hacia su país en una aeronave de la Fuerza Aérea Brasileña de reserva con la que regularmente viaja.

[El Financiero, Excélsior.](#)

Trascendió

(2024-10-02, Trascendió, Milenio Diario, . 2)

Vaya susto nos pegó Lula, porque cuando despegaba para volver a casa, después de asistir a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, la tripulación del avión BRS1A319 detectó un problema técnico que los obligó a sobrevolar en círculos durante unas cinco horas el aeropuerto Felipe Ángeles para agotar hasta cierto punto el combustible y aterrizar. Al final, todo resultó bien y el presidente abordó una aeronave de reserva de la Fuerza Aérea Brasileña para retomar su viaje.

El presidente López Obrador anunció la ampliación de rutas de trenes en México, incluyendo el banderazo de salida del tren México-Pachuca.

(2024-10-02, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn,)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció la ampliación de proyectos de infraestructura ferroviaria, destacando el próximo banderazo de salida del tren México-Pachuca en Hidalgo. Entre las nuevas rutas se contempla una extensión de 3000 km hacia el norte, incluyendo la finalización de las líneas Buenavista, AIFA, Yapachuca y Tizayuca. Asimismo, se planea una conexión entre Ciudad de México y Querétaro, atravesando el Estado de México, Querétaro, San Luis Potosí, Saltillo, Monterrey, Nuevo Laredo, y por el Pacífico, desde Querétaro hasta Nogales, pasando por Tepic, Mazatlán, Culiacán y Hermosillo.

La aviación ante los desastres naturales

(2024-10-02, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

El día de hoy la presidenta Claudia Sheinbaum estará en tierras acapulqueñas, con la finalidad de atender las necesidades de dicha población que fue afectada por el huracán John. Es importante decirles que la afectación en el estado de Guerrero fue tal, que el aeropuerto del bellissimo puerto de Acapulco estuvo unos días cerrado; y antes de que empiecen a culpar a la 4T (porque para eso algunos se pintan solos), les quiero recordar que dicha terminal aérea es administrada por el Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA). Una vez aclarado ese punto, solamente añado que después de varios días cerrado por inundación, volvió a abrir.

REFINERÍA DOS BOCAS

Rehabilitación del SNR incrementa producción de combustibles: PEMEX

(2024-10-01, Aldo Mejía, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

Con la rehabilitación del Sistema Nacional de Refinación (SNR), Petróleos Mexicanos (PEMEX) incrementó la producción de gasolinas alcanzando un promedio diario de 290 mil 100 barriles en agosto, lo que equivale a un 20% más en comparación con los 241 mil 900 barriles producidos durante el mismo periodo en 2023. Este aumento en la producción de combustibles está en línea con la rehabilitación del SNR y el inicio de operaciones de la Refinería Olmeca, ubicada en Tabasco, la cual comenzó a producir en julio y aumentó su participación en agosto.

En entrevista, Rocío Nahle, gobernadora electa de Veracruz, analiza el impacto del gobierno de Claudia Sheinbaum y la transición energética en México.

(2024-10-01, Enrique Hernández, 96.9 W Radio,)

En entrevista, Rocío Nahle, gobernadora electa de Veracruz y ex secretaria de Energía, expresó su orgullo y satisfacción por los discursos de la presidenta Claudia Sheinbaum. Destacó la importancia histórica de su presidencia como la primera mujer en ocupar este cargo en México, subrayando su preparación y enfoque humanista. Nahle valoró positivamente la continuidad de las políticas de fortalecimiento de Pemex y la CFE, así como los compromisos de Sheinbaum en infraestructura, salud y educación. También defendió la construcción de la refinería de Dos Bocas, asegurando que es una obra necesaria y en funcionamiento. Además, resaltó la importancia de la transición energética, enfatizando el uso de energías más limpias y la implementación de paneles solares en diversas regiones. Nahle confirmó que tomará posesión como gobernadora el 1 de diciembre, según lo estipulado por la Constitución de Veracruz.

SICT

Reanuda Aeropuerto de Acapulco con vuelos humanitarios

(2024-10-01, Jesús Guerrero, Reforma.com (sitio),)

A partir de este lunes, el Aeropuerto Internacional "Juan Álvarez" de Acapulco abrió sus operaciones para vuelos humanitarios para los afectados del huracán "John", informó la Secretaría de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes (SICT). En un comunicado, señaló que la torre de control, los sistemas de navegación, el equipo meteorológico aéreo y radar están operando, a excepción de las pantallas locales.

[Uno TV Noticias \(Sitio\)](#),

John daña a operadores turísticos de Costa Chica

(2024-10-02, Redacción, La Razón de México, . 17)

EN PLAYA VENTURA, en el municipio de Copala, Guerrero, hoteles y cabañas quedan devastados a causa del huracán; afectados denuncian que ninguna autoridad les ha dado apoyo. Playa Ventura está ubicada en la costa sur de México, en el municipio de Copala, de la región Costa Chica de Guerrero, ahí donde el pasado 23 de septiembre a las 21:15 de la noche el huracán John categoría 3, tocó tierra con vientos de hasta 195 kilómetros por hora, afectando severamente a más de 100 prestadores de servicios turísticos; hoteles y cabañas quedaron devastados, así como unas 30 viviendas.

Claudia Sheinbaum presenta su gabinete para el sexenio 2024-2030

(2024-10-01, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

Este 1 de octubre, Claudia Sheinbaum asumirá el cargo como la primera mujer presidenta de México, marcando el inicio de su mandato para el periodo 2024-2030. Acompañada de un equipo sólido, Sheinbaum ha conformado un gabinete con el objetivo de trabajar en favor del país desde diferentes áreas gubernamentales. Jesús Antonio Esteva Medina será el nuevo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

[El Aeropuerto Internacional de Acapulco reinició operaciones y se programaron seis vuelos humanitarios.](#)

(2024-10-02, Francisco Zea, Canal 3 Imagen,)

El Aeropuerto Internacional de Acapulco ha reanudado sus operaciones, según anunció la terminal a través de sus redes sociales. Las instalaciones están preparadas para operar vuelos comerciales y aquellos relacionados con tareas de ayuda y rescate. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha programado seis vuelos humanitarios, con la reanudación de actividades comerciales prevista para este miércoles.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Piden un incremento en el presupuesto](#)

(2024-10-02, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 23)

Carlos Villaseñor, experto en políticas culturales, comentó ayer que la nueva titular de Cultura federal, Claudia Curiel de Icaza, deberá "involucrarse profundamente en la integración del proyecto de presupuesto del Ramo 48 en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF)". el cual será enviado a la Cámara de Diputados para su discusión y análisis. a más tardar. en noviembre del 2024.

[El Economista \(sitio\).](#)

[Paquete económico: presupuestación en la administración pública federal](#)

(2024-10-01, Redacción, Revista Veritas (Sitio) ,)

La presupuestación en el contexto del ciclo presupuestario en México es el proceso mediante el cual cada año se asignan y distribuyen los recursos financieros, esto de acuerdo con las decisiones tomadas en las etapas de planeación y programación. Este punto implica la elaboración del presupuesto final que será utilizado para financiar los programas y proyectos del gobierno durante el año fiscal. Por su relevancia, en la etapa de presupuestación se deben tener presentes los documentos que emite la SHCP, estos son los analíticos del PEF, así como los comunicados a las dependencias y entidades del PEF aprobado y sus calendarios (correspondientes al ejercicio fiscal).

REFORMA ENERGÉTICA

[Aplauden propuesta de energía renovable](#)

(2024-10-02, Diana Gante, Reforma, . 6)

Para impulsar la transición energética, debe haber una agenda de políticas públicas, consideraron especialistas. Ayer, Claudia Sheinbaum destacó en su toma de protesta, en los 100 puntos clave de su Gobierno, el impulso que dará a las energías renovables para que en 2030 participen con un 45 por ciento en la matriz energética. Isabel Studer, presidenta de Sostenibilidad Global, aseguró que Sheinbaum tuvo un discurso más contundente sobre energías renovables y eficiencia energética, pero debe haber una agenda de políticas públicas.

Energéticos no subirán de precio

(2024-10-02, Nayeli González, Excélsior, . 1, 4)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que durante su gobierno no habrá aumento a las gasolinas y diésel, así como al gas LP y electricidad, esto como parte de las acciones con las que busca mantener una estabilidad y crecimiento económico. En el caso específico de los combustibles refinados, la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo) dijo a Excélsior que hasta ahora la apertura del mercado ha permitido tener precios competitivos, y que los consumidores tengan poder de compra. Sheinbaum anunció la presentación en los siguientes días del Plan Nacional de Energía, que incluye nuevas inversiones en transmisión, generación y de transición energética, pues el objetivo es aumentar la generación con fuentes renovables de energía fin de disminuir la emisión de gases contaminantes.

Nuevo plan en energía

(2024-10-02, Redacción, Excélsior, . 4)

Sheinbaum anunció la presentación en los siguientes días del Plan Nacional de Energía, que incluye nuevas inversiones en transmisión, generación y de transición energética, pues el objetivo es aumentar la generación con fuentes renovables de energía fin de disminuir la emisión de gases contaminantes.

Aguas Profundas / No les urge combatir el mercado negro de combustibles

(2024-10-02, Luis Carriles, El Sol de México (sitio),)

En la estrategia de seguridad hay dos prioridades: reducir los crímenes violentos y atacar a los 10 grupos de delincuencia organizados más grandes, ambos relacionados con el tráfico de drogas. En estas urgencias no se toma en cuenta combatir al mercado negro de combustibles, que es la segunda fuente de ingresos del crimen organizado, hablamos extraoficialmente de 4 mil millones de pesos mensuales, concentrados en los ductos de Pemex.

[El Sol de México, Ovaciones.](#)

Gobierno de Sheinbaum retoma objetivos en energías limpias

(2024-10-02, Octavio Amador, El Economista, . 1, 25)

Para el 2030 el 45% de la electricidad en México será generada a partir de fuentes limpias, prometió este martes la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. El anuncio recupera así, cuando menos en el discurso público, los compromisos de descarbonización eléctrica que asumió México desde el 2016 en los acuerdos de París y que no se han cumplido hasta la fecha. La presidenta de México reiteró que su gobierno hará propia la política impulsada en la segunda mitad del gobierno obradorista de reservar 54% de la producción eléctrica al Estado y topa a 46% la generación por parte de privados, a quienes ofreció reglas claras para invertir.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Incumple promesas en Álvaro Obregón

(2024-10-02, Héctor Quezada, Basta, . 14)

La actual administración panista de la alcaldía Álvaro Obregón, encabezada por Lía Limón, dejará la demarcación hundida en reclamos vecinales por incumplir sus promesas de campaña, así como por la deficiencia en cuanto a servicios y atención ciudadana, por la nula inversión pública



y la falta de transparencia por parte de la edil. Durante su administración, la panista fue denunciada en diversas ocasiones por la opacidad en la contratación de empresas para la realización de obras públicas. Tan solo en 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) acusó a la administración de Álvaro Obregón por la falta de transparencia en adquisiciones y servicios cuya suma alcanzó los 129 millones de pesos, lo que representó la segunda mayor cifra a nivel nacional. En 2023, la dependencia detectó irregularidades en el destino de 100 mdp, de los cuales, Limón únicamente justificó el gasto de 17.7 mdp.